
 

AMICALE LAÏQUE LE LOROUX BOTTEREAU 
Compte-rendu de la réunion du 16/05/2019 

 
 
 

Liste des Amicalistes Présents Excusés 

Cécile CHEVALIER  X 

Edwige POLLET X  

Tony MILLIANCOURT X  

Sandrine CESBRON X  

Catherine BURON  X 

Soisick PINEL  X 

Christophe BERNARDEAU  X 

Marine VILLARD X  

Nolwen CARREY X  

Michèle MONTAIGNE X  

Mélanie TIJOU X  

Vivien BERNARD X  

Krys BAUDOUIN X  

Aurélie GIRANTON X  

Charlotte BERRIET X  

Martial GOMBERT  X 

Amélie PANNIER  X 
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AMICALE LAÏQUE LE LOROUX BOTTEREAU 
Compte-rendu de la réunion du 16/05/2019 

 
 

Ordre du jour : 
 

❖ Mot du président 
 

❖ Points sur les sections 
 

❖ Point sur les commissions 
 

❖ Points divers 
 

❖ Verre de l’amitié 
 

 
 

❖ Mot du président 
 
Nous voici à mi mai, et nous entrons dans la dernière ligne droite avant le plus gros événement de l’année. 
La fête des écoles publiques du Loroux-Bottereau. Et toute l’aide possible nous sera nécessaire. La 
commission fête des écoles éprouve des difficultés à réunir l’intégralité des membres de la commission. Si 
l’on veut que la fête des écoles soit agréable autant dans la préparation que dans son déroulement, il ne faut 
le maximum de bonne volonté. 
Actuellement, personne ne s’est porté volontaire pour assurer la suite de la présidence pour l’année 
2019-2020, et pour ma part, je n’aurai pas la possibilité ni de reprendre le poste, ni d’assurer correctement le 
transfert sur 2019-2020. Cela fait maintenant 7 ans que je donne de mon temps à l’Amicale, dont 3 dans le 
bureau. Il est temps de passer la main. 
 
 

❖ Points sur les sections 
 

❏ Vins & Chocolats 
 
sortie weekend le 18 et 19 mai vers Royan. Visites de caves. 
Aucun membre de la section présent ce jour. 
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AMICALE LAÏQUE LE LOROUX BOTTEREAU 
Compte-rendu de la réunion du 16/05/2019 

 
 

❖ Points sur les commissions 
 

❏ Marché de Noël 
 
Aucun référent présent. 
Il s’avère que contrairement à ce que l’on pensait jusque là, la préparation du marché de Noël, a été vécu 
comme une grosse galère par les référents sans aucun soutien. Le bureau s’étonne d’apprendre, que 
maintenant, des problèmes inhérents à l’organisation du marché de Noël, alors qu’il avait insisté sur le fait 
qu’il serait en support en cas de problème. 
 
 

❏ Coté festif 
 

Démarrage de l’organisation du pôt de fin d’année avec les équipes enseignantes afin de ne pas se faire 
piéger comme les années précédentes. En effet, le pôt de fin d’année, se déroule la semaine après la fête de 
l’école, et l’on a été pris de cours. 
 
Attention également d’être vigilant quant à l’invitation transmise aux équipes enseignantes, 2 années de 
suite, les ATSEMS n’ont pas été mises au courant, alors qu’elles sont également invitées. 
 
Cette année, il se déroulera le vendredi 28 juin 2019 après la porte ouverte de l’école élémentaire, vers 
18h30. La demande de faisabilité du pôt sous le préau de l’école maternelle a été réalisé auprès de Cécile 
Peauty. 
L’APEMM prend en charge la boisson. 
L’Amicale s’occupe des cartes cadeaux et du grignotage 
Budget cadeau pour les départs : 

- 1 an = 10€ 
- 2 à 5 ans = 20€ 
- > à 5 ans = 30€ 

 
La question sur un cadeau pour un départ en congé maternité de madame David, a été posée. La réponse 
faite, est que l’Amicale offrira un cadeau pour la naissance, voir comment le transmettre. 
 
 

❏ (Carnaval)  
En cours, on y travaille 
Liste des associations de la commune en cours 
Mail prévu pour informer tous les partenaires potentiels 
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AMICALE LAÏQUE LE LOROUX BOTTEREAU 
Compte-rendu de la réunion du 16/05/2019 

 
❏ Placard des P’tits Loups 

 
Bilan trésorerie Placard des p’tits loup Printemps 2019 est de 641.31 € 
Dernière réunion le 07/05/2019 
Le jour à posé problème, changement d’horaire, amis de la masse absent, les visiteurs ont donc été moins 
nombreux sur cette édition. Les exposants ont eu du mal à rentabiliser les 13 € 
 
Mail à partir pour le nouveau placard 
Problème avec la distribution des flyers à l’école élémentaire. Certaines maîtresses de l’école élémentaire ne 
veulent plus faire le facteur, boites au lettre. L’Amicale Laïque ne peut que se demander, si, de son côté, elle 
doit continuer à faire la banque. La commission propose que les fonds ne soient reversés qu’à l’école 
maternelle qui participent à 100% aux actions de l’Amicale. Faire mail officiel à APEMM pour faire 
remonter la question au prochain conseil d’école. 
Affichage à viser plus large, refaire des calicots adaptés à la taille des supports 4m de long. Validé par vote 
à l’unanimité. 
Achat couteaux à pain, planche à découper et 2 décamètres (validé par vote à l’unanimité) 
Etre présent aux réunions de pré-rentré pour pouvoir distribuer les flyers et ainsi lancer les inscriptions du 
prochain placard entre le 2 et le 20 septembre 2019. 
Voir également avec l’APEMM pour transmettre l’information dans le prochain journal de max. 
Un mail de remerciements sera envoyé aux participants 
Ajouter une clause de non remboursement après la clôture des inscriptions. 
Récépicé de CERFA à faire faire tamponer par la mairie. 
 
En annexe du compte-rendu de la réunion plénière sera attaché, le bilan du placard des P’tits Loup.  
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AMICALE LAÏQUE LE LOROUX BOTTEREAU 
Compte-rendu de la réunion du 16/05/2019 

 
❏ Fêtes des écoles 

 
Beaucoup de chose à faire, les référents ont tiré la sonnette d’alarme, car ils avaient du mal à avoir du 
soutient, Tony Milliancourt intervient en renfort pour les aider à finaliser les préparatifs. 
Les commandes et réservations urgentes sont faites : Remorque de froid / structure gonflable / materiel 
mairie / protection civile / salles  
Environ 80 parents bénévoles ont répondus présents via le coupon réponse transmis dans les mots cartables 
Les lots à empaqueter pour la pêche à la ligne et la main dans le sac, c’est ok 
 
Amélie PANIER doit passer à METRO pour acheter des torchons et grands rouleaux essui-tout industriel. 
Référents stands - Préciser les tâches des bénévoles avant le rush 
Appel aux bénévoles réalisé sur le site internet et par mot cartable. 
Inventaire au local mardi 21/05/2019 fait 
Stands définis, manque 2 référents 
Feuille bilan à chaud à prévoir 
Problématique évoquée pour récupérer les canettes au fond des portoirs d’eau glacé. Filet patate ou huître 
ou linge, épuisette, casier de pêche, les idées ne manque, reste à trouver la plus pratique. 
pancarte tri sélectif : monstre mange canette pour tri sélectif 
achats de casquettes sur internet : 20 pièces taille unique et de 10 tabliers vert taille adulte : validé par vote 
à l’unanimité 
Attention pour les affiches du tire au pigeon 
Nouvelle fiche descriptive pour chaque stand 
panneau amicale sur le stand banque à réfléchir? 
 

❏ Tombola 
 

Le tableau pour la récolte des lots a été renvoyé à la liste de diffusion de l’Amicale. 
Prochaine réunion, semaine 24. 
Dernier passage pour les tickets le 14 juin (clôture des lots dans la foulée) 
Tirage au sort des lots secondaires : 17-19 juin 
 
 

❖ Points divers 
 

❏ Difficulté de renouvellement des membres 
 

Lors de la réunion, l’image de l’association ayant un manque d’ouverture ou de clan fermé est revenu 
sur la table. Nous pensons que les gens ne devraient pas s’arrêter au premier contact, mais devraient faire 
l’effort de creuser un peu. En effet, nous sommes tous différents, et dans certains contextes (des rush 
d’événements par exemple) le contact peut être un peu froid. Nous souffrons dans ce cas du problème de 
préjugé qui ne représente pas l’Amicale telle qu’elle est réellement. De surcroît, il y a encore plus de gens qui 
ne se basent que sur des rumeurs et oublient bien trop rapidement qu’il vaut mieux vérifier et ainsi se faire sa 
propre opinion, plutôt que de baser son jugement sur des “on-dits”. 

Vivien BERNARD fait remarquer que, pendant 2 ans, la “Conviviale” avait été mise en place en 
partenariat avec l’APEMM, le mercredi matin, entre l’école élémentaire et l’école maternelle. La “Conviviale” 

5 



 

AMICALE LAÏQUE LE LOROUX BOTTEREAU 
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permettait à tout à chacun de venir discuter avec des membres de l’APEMM ou de l’Amicale, en partageant 
une tasse de thé ou de café. Mais lorsque l’on proposait un café aux personnes passant à proximité, à 95% 
des cas, c’était une réponse négative plus ou moins courtoise, (quand on en avait une), avec la tête baissée 
et en pressant le pas. Il est difficile de dire, dans ce cas là, que c’était nous qui manquions d’ouverture. 

Lors de la réunion, nous avions la chance d’avoir de nombreuses personnes nous ayant rejoint cette 
année et elles confirment que les premiers contacts ne sont pas forcéments évidents, mais qu’en insistant un 
peu, tous, on pu y trouver leur place et y trouver de nouvelles connaissances. 

 
De plus cette année, était une année charnière pour l’Amicale Laïque qui a relancer la machine 

mourante in extremis, Tony MILLIANCOURT a repris le poste de présidence, car personne ne voulait le 
reprendre, en insistant sur le fait qu’il serait compliqué pour lui de se dégager du temps pour l’organisation 
des événements. Hors, comme indiqué, dans la partie traitant de la commission du marché de Noël, il 
s’avère que la phase préparatoire ait été vécu par les référents comme un délaissement total. 

 
On se rend bien compte que les gens sont de plus en plus consommateur et de moins en moins 

acteurs dans les activités associatives. C’est un fait. Toutes les associations redoutent leurs assemblés 
générales, de peur de n’avoir personne, et doivent inventer des combines pour contraindre les adhérents à y 
participer. Alors nous, quand notre principale activité tourne autour de l’école, et que les enseignants pensent 
qu’on les considère comme des boites aux lettres, que l’on ai obligé de secouer les parents d’élèves pour 
s’investir une heure sur la fête des écoles, que la préparation des événements est vécu dans la panique, le 
stress, l’incompréhension, et que l’on prend des mails et courriers dénigrants voir haineux, et que l’on fait 
tout cela bénévolement. On est en droit de se poser la question, est-ce que ça vaut encore le coût de 
s’investir? 

 
 

❏ Forum des associations le 7 septembre d’après le losc - à voter début juillet 
 

❏ Subvention de 1000€ accordé par la Mairie 
 

❏ Barbecue de l’amicale peut être à prévoir plus tôt dans l’année (exemple début septembre) 
 

❏ Calicots ne sont plus adaptés aux supports d’entrée de ville 
 
2 pour le placard et 2 pour la fête des écoles : vote à l’unanimité. Budget à prévoir pour le 
prochain placard de septembre 

 
❏ Dates à venir 

 
- 22 juin 2019 : Fêtes des écoles Maxime Marchand 
- 4 juillet 2019 : Réunion plénière 
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1. Ordre du jour  

1.1. Bilan du placard printemps-été 2019 

 Communication 
 Inscriptions 
 Jour J 
 Stocks 
 Bilan financier 

1.2. Préparation placard Automne  

 Communication 
 Réservation 
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2. Compte-rendu 

2.1. Bilan Placard Printemps-été 2019 

2.1.1. Communication 

 Problème de communication à  : Les flyers distribués à l’école élémentaire ne sont pas distribués dans les 
cahiers des enfants  Doit-on continuer de verser une partie des gains à l’école élémentaire ? 

 Problème de communication avec les sites internet  Pas d’annonce sur vide greniers 44 

 Perte des identifiants de connexion pour les sites de vides greniers 

 Voir avec Vivien pour préparer rapidement l’affiche du 6 octobre 2019 

 Pas assez d’affiches dans les communes avoisinantes 

 Problème d’attaches avec les Calicots qui sont trop petits et trop à la prise du vent : 
o Les écritures sont assez petites et pas très visibles de loin 

 Nous n’avons pas proposé aux bénévoles/amicalistes/autres d’afficher l’affiche dans leur voiture 

 Très bien d’avoir les Cerflex pour afficher les affiches plastifiées 

2.1.2. Inscriptions 

 Inscriptions pendant les vacances  

 Un exposant n’est pas venu le matin même car la personne était malade  Il y a donc eu un stand de 
vide. 

o Sujet à revoir avec les autres membres de la commission 

 Il y a eu 2 annulations après encaissement des chèques. Le règlement ne précisait rien à ce sujet  
Règlement à modifier  Chèque encaissé = emplacement non remboursable 

2.1.3. Jour J 

 Il y a eu un soucis avec le fond de caisse  Pas de rouleaux de pièces de 50 cts  Erreur de la banque. 

 Beaucoup de bénévoles  Installation finie en 1 heure et toujours des bénévoles le soir pour le rangement 
du Palais des Congrès  

 Il y a eu suffisamment de gâteaux 

 Attention dans les formules : il y a eu des oublis  les chips n’ont pas été distribuées dans toutes les 
formules pour les exposants 

o Feuille de commande à modifier 

 Prévoir de faire une check-list des choses à emmener le jour J 
o Sacs poubelle (noir + Jaune) 
o Couteaux 
o Verres 
o Touillettes 
o Cafetières / Bouilloire / Thermos 
o Eponge 
o Torchon 
o Produit vaisselle 
o Bassine 
o Sopalin (3 rouleaux) 
o Filtre à café 
o Rallonges électrique + Multiprises 
o Gants alimentaires 
o Petits sacs pour mettre les formules 
o Papier aluminium 
o Planche à découper / Couteau à pain 
o Pelle à gâteaux 
o Sacs du matin 

 Rubalise 
 Ciseaux 
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 Mètres 
 Scotch peinture 

2.1.4. Stocks 

 Bonne gestion des stocks 

 Reste des chips  Problème de distribution dans les formules 

 Reste 18 sachets de bonbons sur 24 achetés 

 Reste canettes Bière et Ice Tea  Moins en acheter 

2.1.5. Bilan financier 

 Dépenses Recettes 

Intermarché 106,64 €  

Le Fournil 32,40 €  

Poubelles 20,00 €  

Réservations emplacements  611,00 € 

Résultats de Caisse  177,00 € 

Total 159,04 € 788,00 € 

 

Recette  628,96 € 
 

2.2. Préparation Placard Automne-Hiver 2019 

2.2.1. Communication 

 Affichage de l’affiche des inscriptions dans le tableau des écoles pour inscriptions entre le 2/09 et le 20/09 

 Etre présent à la pré-rentrée de la maternelle pour parler du placard 

 Mettre + d’affiches et aller dans + de communes aux alentours (Barbechat, Le Landreau, La Remaudière, 
Landemont) 

 Etre présent au forum des associations  A voir avec Tony si l’Amicale prévoit d’y avoir un stand 

2.2.2. Réservation 

 Vérifier la bonne réservation du Palais des Congrès pour le 6 octobre 2019 
 

3. Décisions prises en réunion 

N° Décision 

1 Il faudra refaire des étiquettes des N° d’emplacement  

2  

3  

4  

 

4. Actions 

N° Action Responsable Date  
échéance 

1 
Modifier le règlement intérieur et le faire valider à la 
commission 

Michèle ASAP 
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N° Action Responsable Date  
échéance 

2 
Vérifier la réservation du palais des congrès le 6 
octobre 2019 

Krys ASAP 

3 Demander à Vivien de préparer les affiches/Flyers Krys ASAP 

4 
Modifier la feuille de commande pour enlever la ligne 
à cocher pour les chips et les rendre obligatoires 

Michèle ASAP 

5    

 

5. Prochaine réunion 

 Mardi 7 mai, 20h30 au local 


